"YO TE ENVIO AL FARAON"

DEBE TRAZAR BIEN SU MELGA / QUIEN SE TENGA POR CANTOR PORQUE SOLO EL IMPOSTOR / SE ACOMODA EN TODA SU HUELLA, QUE ELIJA UNA SOLA ESTRELLA / QUIEN QUIERA SER SEMBRADOR.

EN EL TRANCE DE ELEGIR, / QUE MIRE EL HOMBRE PA' DENTRO,

ANDE SE HACEN LOS ENCUEN-TROS / DE PENSARES Y SENTIRES,

DESPUES QUE TIRE ANDE TIRE / CON LA CONCIENCIA POR CENTRO.

HAY DIFERENTES MONTONES, / UNOS GRANDES, OTROS CHICOS,

SI VA P' AL MONTON DEL RICO / EL POBRE QUE PIENSA POCO,

DETRAS DE LOS EQUIVOCOS / SE VIENEN LOS PERJUDICOS.

Atahualpa Yupangui

Introducción.

La política abarca el campo de las relaciones que se establecen en una determinad realidad, sean relaciones sociales, económicas, propiamente políticas, etc.

Cada uno de nosotros realiza durante el quehacer de la vida una valoración de estas relaciones, y tiene así su punto de vista, que generalmente es compartido por el grupo social al cual pertenece. Según nues-

tra ubicación será nuestra observación de la realidad. Los cristianos por mandato evangélico deberíamos tener con *PUNTO DE PARTIDA EL POBRE* y desde el pobre valorizar todas las relaciones sociales, económicas, políticas, etc.

En la realidad podemos observar que unos tienen mucho y otros tienen poco, que para unos existen derechos y para otros no, que unos tienen posibilidades de participar y otros no, es decir surgen claras las injusticias que padece el pobre y problemas derivados de la pobreza. A partir de esa valoración TOMAMOS CONCIENCIA, nos clarificamos, nos concientizamos.

Pero como dice la Biblia "vana es nuestra fe sin obras"; y por ello que NOS COMPROMETEMOS con el pobre para cambiar su realidad, porqeu nadie ha nacido predestinado a la pobreza, sino que existen un conjunto de intereses que hacen muy difícil la salida de la pobreza. Tanto la Biblia, como la Iglesia enseñan que todos los bienes de la creación son y están predestinados a todos los seres humanos. A partir de ese diagnóstico nos lanzamos a la solución del problema que se nos plantea en la realidad. Queremos transformar la realidad, que haya menos injusticia, menos odio, mneos egoísmo y más justicia, amor y solidaridad. Pero la realidad se transforma por medios

políticos, entendiendo que la política engloba gran cantidad de las acciones humanas.

Hasta aquí, con diferentes matices, podemos decir que muchos cristianos estamos de acuerdo.

APORTES:

1) LA UTOPIA DE LOS CRISTIA-NOS: "Busca primero el Reino de Dios y su Justicia...", la justicia del Reino es para los pobres que sufren la injusticia, "bienaventurados los pobres porque de ellos ES el Reino..." (ES: tiempo presente). "Yo soy el Pan de Vida, el que viene a mí nunca tendrá hambre, el que cree en mi nunca tendrá sed". "Yo te ENVIO al Faraón", "Soy El y El me ha enviado", "... declara a mi favor el Padre que me ha enviado".

La utopía cristiana es un desafío de práctica constante, siempre formulada en tiempo presente, nos envía, nos impulsa, nos moviliza. Es el principio de toda nuestra ética. Ningún fanatismo puede corresponder a nuestra utopía. Porque los que caracteriza a nuestra utopía es que nosotros no la veremos realizada y que la utopía está constantemente desafiada por el Reino de Dios (como dice G. Gutiérrez). Cayeron en el fanatismo los que pensaron en una utopía realizable a corto plazo v por métodos infalibles (por ejemplo los nazis, los fascistas, la tomá del poder podrá solucionar todos los problemas, etc.).

2) UNA APUESTA, es la que formulamos cuando nos decidimos a solucionar un problema. Podríamos decir que LA APUESTA es la meta y también el método que nos plantea-

Los cristianos nos encontramos

Para conocernos y contarnos:

- Cómo vemos nuestra realidad?
- Qué hacemos para transformarla?
- Qué dificultades encontramos?
- Qué logros obtuvimos?
- Para buscar caminos nuevos
- Para celebrar el encuentro

El 5 de Setiembre de 9 a 18 horas

En el Colegio León XIII, tomar el colectivo 43, llevar almuerzo, mate y ganas !!!

Invitamos a las comunidades, grupos y personas que trabajan en los barrios, en parroquias, organizaciones sociales, sindicales, etc.

Motivados por la fe y comprometidos en la opción por los pobres.

Convoca ARTICULAXBOXOS

Nos agruparemos por temas según nuestro interés:

- □ Política
- □ Iglesia
- □ Educación □ Salud
- □ Comunicación
- □ Trabajo □ Economía
- Organizaciones
 Populares
- □ Vivienda

mos para solucionar el problema que se nos presenta en nuestra realidad. La apuesta no es fija sino que puede ir variando de acuerdo a las distintas alternativas que se van dando en la solución de un problema. Por ello no hay PRECI-SAS, nadie tiene la precisa en estas épocas de neoliberalismo. ¿Porqué?, porque no hay proyecto hegemóni-co dentro del campo popular. La derrota de la apuesta política de los años '70 reconoce una multiplicidad de causas, que muchos cristianos comprometidos tendrían que sentarse a analizar, asumiendo como propia la derrota y entendiendo nuestro compromiso de hoy como una continuidad de aquel, con métodos que se adecuen a la realidad que estamos viviendo, que brinden protagonismo a las actuales generaciones. Una cuestión es clara, desactivando nuestro compromiso político APOSTA-MOS al sistema y al mercado y al modelo neoliberal propuesto por los grupos económicos dominantes.

3) Es bueno decir una vez más, la Jerarquía Eclesiástica sanciona las prácticas políticas de los cristianos católicos cuando dicha práctica política es testimonio de las injusticias que padecen los sectores más necesitados. Rápidamente el católico que actúa desde el pobre será tildado desde comunista hasta extremista. En cambio si se hace política desde los sectores que ostentan poder ninguna sanción será reco-

mendable.

4) LA ESPERANZA: Representa una protesta que niega lo negativo de la vida y de la realidad. Es la confianza en nosotros mismos. Es lo contrario de la ilusión que se desvanece y nos engaña. La esperanza nos impulsa a explorar posibilidades aún no realizadas, a buscar nuevos métodos, nuevas tácticas, nuevas estrategias. Cuando la realidad nos agobia, la esperanza hace caer la tiranía de la realidad. Las energías primordiales del Espíritu soplan las prácticas de todos los hombres de buena voluntad.

OBSERVACION: Los cristianos que queremos transformar las estructuras, que queremos una sociedad más justa, más fraterna, más solidaria, tenemos varias formas de actuar en el medio político. Solo enunciaremos dos, porque a nuestro entender representan vicios que nos impiden adentrarnos en la política. Por un lado es como si actuáramos en el medio político con cierto sentimiento de culpa, pues habitualmente cuando se nos hace una propuesta política siempre viene del lado de la izquierda y muchas veces sentimos que estamos faltando a los mandatos de la Estructura Oficial de la Iglesia. Cuando en realidad solo estamos haciendo práctica del mandato evangélico.

Por otro lado, y en contraposición con el anterior, muchas veces nuestra práctica (sea religiosa o política) es una práctica cerrada, que no admite el DISENSO, que no admite el pluralismo de ideas; actuamos como si tuviéramos el monopolio de los pobres, o bien como si nuestro trabajo social o nuestra comunidad o partido político se autoabasteciera y no necesitara nada del resto de la sociedad.

APORTES: El mandamiento nuevo y más importante es el de AMAR A DIOS Y AMAR AL PROJIMO COMO A NOSOTROS MISMOS Y no la obediencia. La obediencia es mucha veces necesaria a los fines de mantener un determinado orden. Culpa deben sentir los falsos profetas del apoliticismo que siempre resultan aliados de ateos liberales, de idólatras representantes del mercado, que inmolan en sacrificios humanos a los excluídos, sin escuchar el clamor de los pobres.

Por otro lado no son épocas de sectarismo, ni de basismo. El respeto por la libertad debe ser el punto de partida de nuestra amplitud. Si el ajuste" bloquea la solidaridad, culpando al pobre de su pobreza, nuestro trabajo, nuestra comunidad, nuestro partido debe estar abierta a toda solidaridad social, sin por ello abandonar los principios de la utopía cristiana. Frases tales como "Uds. los intelectuales siempre quieren tener la precisa", "nosotros los pobres tomaremos el poder" o "que puede saber este pobre villero", demuestran la escazes de criterios, pretendiendo descomponer y desarticular el tejido social.

Cuando actuamos de esa forma caemos en vicios que ya recorrieron anteriores generaciones, como es la falsa contradicción entre práctica e intelectualidad. No existen prácticos ni intelectuales puros, sino que entre ellos ha de haber una relación

Nuestros trabajos religiosos, sociales, políticos, deben articularse, CONSTRUYENDO poder popular que ocupe anchas franjas de la sociedad. Porque como decía Tejada Gómez, "el nuestro es un destino de salvarse con todos".

OBSERVACION: Existen en nuestras prácticas una cierta tendencia a desvalorizar o a sobrevalorar al pobre por lo que muchas veces vamos del paternalismo a la demagogia, sin lograr el justo medio.

Además propagandizamos un modelo antropológico, "el hombre nuevo", que es carente por completo de egoísmo, que es toda entrega, todo servicio.

APORTES: El neoliberalismo nos propone un SER HUMANO CON-SUMIDOR EN EL MERCADO Y EX-CLUYE A TODO AQUEL QUE NO CONSUME; deberemos revisar nuestro proyecto de ser humano. El ser humano no es ni solo egoísmo, ni solo bondad. NI UNANGEL NI UNA BESTIA, como dice Pascal.

PORQUE EL HOMBRE ES BUE-NO

LA DEMOCRACIA ES POSIBLE POROUE EL HOMBRE ES MALO LA DEMOCRACIA ES NECESA-RIA O IMPRESCINDIBLE.

OBSERVACION: Durante años el campo progresista tuvo como proyecto la toma del poder, para realizar la revolución social. Es así que un grupo de esclarecidos (vanguardia) realizaría la tarea por y para el pue-blo. De hecho sucedió que los pueblos muchas veces no siguieron a sus vanguardias o bien que los métodos propuestos por esos grupos esclarecidos no fueron aprobados por la mayoría del pueblo.

APORTES: Es necesario DESCU-BRIRA LA DEMOCRACIA como una posibilidad de participación y no sólo de representación. Porque adentro mismo de nuestros trabajos, grupos, organizaciones, comunidades, parroquias, etc., nos rehusamos a usar el método democrático y algunos pocos esclarecidos asumen la voz y el mandato de todos, sin haber escuchado al grupo. Claro que hacer uso de métodos de consulta de todos los miembros es mucho más lerdo; claro que deberemos aprender a escuchar voces que son disonantes con nuestro discurso. Pero la democracia interna es mucho más efectiva, porque de esa forma todos participan de las decisiones y el sustrato es poder que se construye. Y una organización que se articula con otras es construcción de poder popular. Si hemos dicho que nadie tiene "la precisa", también esto es válido para nuestras propias organizaciones, y así evitaremos el deterioro de nuestros trabajos y de nuestros militantes.